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Ata da 42ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 42ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 13 DE AGOSTO DE 2015 

DVD A40/2015 
 

Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), e secretariada pelos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e dois minutos, o Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) constatando a presença dos Vereadores Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e verificando não 
haver número regimental para abertura da sessão, informa que aguardará quinze minutos 
para nova verificação de presença. Às quinze horas e dezesseis minutos, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 41ª 
Sessão Ordinária, realizada em 11 de agosto de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 14/14 (7957) Encaminha cópia dos Editais 
de Licitação 53 a 61/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 721/15 (7964) Encaminha cópia do Balancete 
Contábil de Verificação referente a junho de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CRAISA 478/15 (7867) 
Encaminha Relatório Descritivo de Pagamentos do 2º Trimestre de 2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO André 364/15 (7969) Encaminha cópias dos 
Balancetes Contábil, Receita e Despesa e também o Boletim de Caixa de Bancos, relativos 
ao mês de junho de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 02/15 (7943) Encaminha cópia do 
Edital de Pregão Presencial 73/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 130/13 (8037) Requerimento de instalação de 
Base Comunitária Móvel da Guarda Civil Municipal, junto à Praça Pompéia, localizada na 
Vila Gilda, visando a garantir melhor segurança; 798/15 (8038) Requerimento de 
disponibilização de data, bem como a utilização do Plenário João Raposo para realização 
de Audiência Pública para Prestação de Contas da Fundação Santo André; 2055/13 (8039) 
Indicação para instalar na extensão da Rua Coronel Oliveira Lima o sistema de lixeiras 
com fundo falso com armazenamento subterrâneo em contêineres; 894/13 (8040) 
Indicação para melhorias no tráfego de automotores junto à confluência das Ruas Bengali, 
Cáucaso e Ceilão, Parque Novo Oratório, no que tange o direcionamento de trânsito. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 483/13 (7990) Indicação 
para pintura de sinalização de solo de pedestres na Rua Carijós, em frente ao n. 1854, Vila 
Linda; 2327/13 (7991) Indicação para implantação de área de carga e descarga na Rua 
Carneiro Leão, em frente ao n. 452, Vila Scarpelli; 789/15 (7992) Indicação para ampliação 
da rede iluminação pública nas Ruas General Câmara, Francisco Otaviano, Campos 
Vergueiro e Mauriti, Vila Humaitá; 1371/13 (7993) Indicação para pintura de sinalização de 
solo de pedestres na rotatória das Ruas Fernando Costa com Elvis Presley e Av. Prof. Luiz 
Ignácio de Anhaia Mello, Parque Gerassi; 799/15 (8042) Requerimento de informações 
sobre o Protocolo 3815/15, referente ao pedido de transferência de titularidade de conta. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2492/13 (7994) Indicação para 
colocação de placas de proibido estacionar no trecho compreendido entre o n. 30 da 
Travessa Piedade e a Av. Alfredo Maluf, Jardim Santo Antonio; 2873/13 (7995) Indicação 
para tapar o buraco na altura do n. 418 da Rua Asa Branca, Jardim Alzira Franco; 3447/13 
(7996) Indicação para troca de lâmpadas, bem como reforçar a iluminação pública na Rua 
da Linha, Bairro Utinga; 875/13 (7997) Indicação para limpeza e capinação na praça 
localizada na Rua Confúcio, Jardim Santo Antonio; 473/13 (7998) Indicação para tapar o 
buraco na altura do n. 335 da Av. Itamarati, Parque Erasmo Assunção. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 791/15 
(8010) Indicação para reposição das placas de trânsito na confluência das Ruas Benedito 
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Calixto com Alberto de Oliveira, Condomínio Maracanã; 1755/13 (8011) Indicação para 
implantação de sistema semafórico no cruzamento das Ruas Cotoxó com Vera Cruz, Vila 
Pires; 659/13 (8012) Indicação para implantação de travessia elevada, lombofaixa, em 
frente à Escola Primeira Infância, localizada na Av. Tietê, 486, Bairro Campestre; 788/13 
(8013) Indicação para que conclua o Projeto de Urbanização no Núcleo Espírito Santo, 
Bairro Cidade São Jorge. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS 
FERREIRA) 1354/13 (7972) Indicação para implantação de faixa exclusiva de espera para 
motos e bicicletas nas principais ruas e avenidas do município. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 118/13 (8018) Indicação para capinação e 
limpeza da Praça Itatiba, Vila Curuçá; 1015/13 (8019) Indicação para remoção de um toco 
de árvore localizado na Rua Hiroshima, em frente ao n. 144, Vila Francisco Matarazzo; 
473/13 (8020) Indicação para instalação de uma travessia elevada, lombofaixa, na Av. 
Itamarati, em frente ao n. 1584, Vila Curuçá; 793/15 (8021) Indicação para remoção ou 
poda da árvore localizada na Rua Tito, em frente ao n. 176, Centro; 793/15 (8041) 
Indicação para implantação de travessia para cadeirantes na Rua Tito, em frente ao n. 176, 
Centro. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1994/13 (7985) 
Requerimento de informações acerca do imóvel localizado na confluência da Rua General 
Canavarro com a Av. Industrial, Bairro Campestre, está no rol de imóveis a serem vendidos 
pela Prefeitura; 659/13 (7986) Indicação para substituição das lâmpadas da Av. Tietê, 
especialmente na altura do n. 1558, por lâmpadas de LED, conforme Projeto Banho de Luz 
da cidade; 788/15 (7987) Indicação para realizar operação tapa buraco na Rua Glicíneas, 
altura do n. 139, Vila Marina; 1007/13 (7988) Requerimento ao Comandante do 41º 
Batalhão de Polícia Militar para intensificar policiamento nas imediações da Rua Onze de 
Junho, Bairro Casa Branca; 3377/13 (7989) Indicação para instalação de um semáforo na 
confluência da Rua Sete de Setembro com a Rua Uruguaiana, Vila Alzira [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 3541/13 (8044) Indicação para construção de vagas de 
estacionamento 45 graus na Praça Chile, destinadas exclusivamente para embarque e 
desembarque das crianças da creche Esther Moura Barreto, Parque das Nações; 1387/13 
(8045) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar para intensificar 
rondas na Vila Linda; 339/15 (8046) Indicação para recuperação do piso da passarela 
Vereador Adelmo Campanholo, situada na altura do n. 3600 da Av. dos Estados, em frente 
ao SESI, Bairro Santa Terezinha. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 759/13 (8054) Indicação para instalação de semáforo no 
cruzamento das Ruas Itacolomi, Asclepias e Av. André Ramalho, Vila Curuçá; 468/13 
(8055) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar para policiamento 
ostensivo na Rua Jurubatuba, nas proximidades da E.E. Sérgio Milliet Costa e Silva, Vila 
Pires; 802/15 (8056) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Francisco Mazini, 
Jardim Irene; 1675/13 (8057) Indicação para manutenção nos aparelhos de ginástica 
instalados no Parque da Juventude, localizado na Av. Capitão Mario Toledo de Camargo, 
Jardim Ipanema. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 



717 
 

Ata da 42ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

MONTORINHO) 206/15 (8061) Indicação para instalação de placas de sentido obrigatório 
na Rua João Paulo, Vila João Ramalho; 703/13 (8062) Indicação para substituição das 
lâmpadas do sistema de iluminação pública da Rua Vasco da Gama, Vila João Ramalho, 
por lâmpadas de LED. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 1057/13 (8022) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Dona Nina 
Zanotto n. 667, Jardim Las Vegas; 3238/13 (8023) Indicação para operação tapa-buraco 
na Rua Amálio Júlio Guazelli com a Rua Antônio Seixas Leite Ribeiro, Jardim Las Vegas; 
85/13 (8024) Indicação para que seja implantada uma lombofaixa na Estrada João Ducim, 
altura do n. 493, Jardim Jamaica; 3650/13 (8043) Indicação para operação tapa-buraco na 
Rua Expedicionário Oscar Vano n. 223, Jardim Las Vegas. VEREADOR LUIZ ZACARIAS 
DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 199/13 (8014) Requerimento de informações 
sobre atendimento médico, fisioterapia, enfermagem e outros necessários à saúde e 
disponibilizados para pacientes acamados em domicílio; 803/15 (8015) Requerimento de 
retomada, com urgência, das obras do CEU Parque Marajoara que deveriam ter sido 
entregues, em dezembro de 2014, e esclarecer os motivos do atraso e a nova data de 
entrega; 2961/13 (8016) Requerimento de informações detalhadas a respeito da dívida 
atualizada do Semasa com a Sabesp sobre as decisões do Tribunal de Justiça a respeito e 
encaminhar cópia do protocolo de intenções recentemente assinado entre o Município e a 
Sabesp; 792/15 (8017) Indicação para manutenção na pavimentação asfáltica de vias 
públicas do município; 422/15 (8058) Emenda Modificativa ao art. 1º do PL 20/15, que 
dispõe sobre a criação, composição e competências do Conselho de Administração e 
Conselho Fiscal da Assistência Médica dos Servidores Municipais de Santo André 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 422/15 (8059) Emenda Modificativa ao art. 2º do 
PL 20/15, que dispõe sobre a criação, composição e competências do Conselho de 
Administração e Conselho Fiscal da Assistência Médica dos Servidores Municipais de 
Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 422/15 (8060) Emenda 
Modificativa ao art. 3º do PL 20/15, que dispõe sobre a criação, composição e 
competências do Conselho de Administração e Conselho Fiscal da Assistência Médica dos 
Servidores Municipais de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 797/15 (8034) Indicação para recapeamento 
asfáltico da Rua Ibiapava, Bairro Paraíso; 779/13 (8035) Indicação para limpeza e remoção 
de entulho na viela da Rua Pernambuco, esquina com a Rua Paraíba, Bairro Cidade São 
Jorge; 3377/13 (8036) Indicação para instalação de semáforo para pedestres na Rua 
Uruguaiana, Vila Alzira [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E 
DIVERSOS VEREADORES 796/15 (8033) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações pelo aniversário do Padre Tiago José Cípola da Silva; 801/15 (8052) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso pelos 30 anos do Grupo Força 
Viva [JUSTIFICADAS as proposituras pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari)]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
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RAUTENBERG) 620/13 (8000) Indicação para serviços de capinação e limpeza na altura 
do n. 8393 da Av. dos Estados; 1040/14 (8001) Indicação para pintura da lombada em 
frente ao n. 96 da Rua Avaí, Jardim Alzira Franco; 3484/13 (8002) Indicação para restaurar 
o asfalto em frente ao n. 102 da Rua Saquarema, Jardim Alzira Franco; 817/13 (8003) 
Indicação para pintura das faixas de segurança no entroncamento entre a Rua 
Massaranduba e na altura do n. 487 da Rua Pindorama, Parque João Ramalho; 2099/13 
(8004) Indicação para pintura das faixas de segurança na altura do n. 635 da Rua Eduardo 
Prado, Parque Erasmo Assunção. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 502/15 (8047) Indicação para conclusão da instalação do sistema de drenagem 
de esgoto na Rua Paturi, Bairro Clube de Campo; 3377/13 (8048) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado dos munícipes que solicitam a instalação de semáforo no 
entorno das Ruas Uruguaiana, Sargento Cid e Sete de Setembro, Vila Leopoldina; 473/13 
(8049) Indicação para coleta de lixo na Av. Itamarati, Parque Jaçatuba; 800/15 (8050) 
Indicação para instalação de sistema de drenagem de água e esgoto na Rua Jurubeba, 
Bairro Clube de Campo; 344/14 (8051) Indicação para reparos da guia e sarjeta da Av. 
Santos Dumont, Bairro Casa Branca. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 80/13 (7975) Indicação para instalar um lombofaixa na Estrada do 
Pedroso, altura do n. 4044, Jardim Rivieira; 357/13 (7976) Indicação para operação tapa-
buracos na Rua Marina, altura do n. 836, Bairro Campestre; 372/13 (7977) Indicação para 
instalar uma lombofaixa na Rua Primeiro de Dezembro, Jardim Santo André; 483/13 (7978) 
Indicação para instalar cobertura no ponto de ônibus localizado na Rua Carijós, em frente 
ao n. 2008, sentido centro/bairro; 294/13 (7979) Indicação para operação tapa-buracos na 
Rua Caminho do Pilar, altura do n. 2200, Vila Gilda. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 542/13 (7980) Requerimento ao 10º Batalhão de Polícia 
Militar de intensificação das rondas policiais na Rua José D’Ângelo e Av. Bom Pastor, 
abrangendo os bairros Jardim Bom Pastor, Jardim Cipreste e Vila Floresta; 1076/13 (7981) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua Patagônia e 
adjacências, no Parque Capuava, que solicitam mão única de direção em trecho da 
referida rua e redutor de velocidade na Rua Evangelista de Souza; 1267/13 (7983) 
Indicação para instalação de lombofaixa em frente à EMEIEF José Maria Sestilho Mattei, 
localizada na Rua Mirandópolis s/n, Jardim Cristiane; 941/13 (7984) Indicação para 
transferência do ponto de parada de ônibus localizado ao lado do n. 541 da Rua Gregório 
de Matos, no Condomínio Maracanã para o n. 539 no mesmo logradouro. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 787/15 
(7982) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso aos formandos da turma 
CFS1-15 da Escola Superior de Sargentos da Polícia Militar do Estado de São Paulo. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 329/14 (8030) 
Indicação para construção de muro de arrimo na Rua dos Algonquinos n. 476, esquina 
com Rua Amoritas, Jardim do Estádio; 795/15 (8031) Indicação para implantação de mão 
única nas Ruas Quênia e Sinai, Jardim Oriental; 2877/13 (8032) Indicação para tapar 
buraco próximo à valeta e eliminar água que fica empoçada na Rua Quênia n. 53, Jardim 
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Oriental. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 995/14 
(8025) Indicação para operação tapa-buraco na travessa localizada na Rua Luiz Gonzaga, 
Jardim Santo André; 407/13 (8026) Indicação para instalação de redutor de velocidade 
lombofaixa na Av. Alfredo Maluf, altura do n. 513, Jardim Santo Antônio; 1621/13 (8027) 
Requerimento de informações sobre o protocolado n. 1329/2015, no qual solicita instalação 
de redutor de velocidade na Rua Paulo Novais, Vila Vitória; 794/15 (8028) Indicação para 
vistoria técnica e reforço na sinalização de solo em diversos cruzamentos do Bairro 
Aclimação; 3466/13 (8029) Indicação para manutenção do sarjetão localizado na Estrada 
do Pedroso com a Rua Orienta, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2374/13 
(8005) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Parque 
Marajoara, que pedem a implantação de vagas de estacionamento 45º no entroncamento 
da Av. São Paulo e Rua Benedito Monte; 790/15 (8006) Requerimento ao Comandante do 
CPA-M6 de ampliação do policiamento e das rondas ostensivas na Vila Rica e na Vila João 
Ramalho; 123/13 (8007) Indicação para vistoria técnica que viabilize a canalização de rede 
de esgotos que corre a céu aberto na Rua Tancredo Neves, Bairro Sítio dos Vianas; 
894/13 (8008) Indicação para vistoria técnica emergencial no sistema de sinalização de 
trânsito, posicionado no entroncamento das Ruas Cáucaso, Ceilão e Bengali, Parque Novo 
Oratório; 45/13 (8009) Indicação para serviços de reparos na pavimentação asfáltica (tapa-
buracos) em toda extensão da Rua MDDF, Bairro Sítio dos Vianas. Após a leitura, as 
indicações foram encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Às 16h05min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB PV PRB 
DEM PROS PDT PT SD PRP PSB]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Inicialmente fala que estará presente nas manifestações do próximo 
domingo, mas não para pedir o impeachment ou renúncia da Presidente Dilma, pois isso é 
inócuo, até porque o Brasil está sendo governado por Renan Calheiros, Michel Temer e o 
ex-presidente Lula. Em seguida fala que a Presidente Dilma é uma pessoa de bem, mas 
não tem condições de administrar questões políticas e precisa ser poupada, pois tudo que 
fala de improviso vira chacota nas redes sociais. Finaliza dizendo que partidários da atual 
Administração federal precisam parar de falar que essas manifestações são golpe da elite 
branca e golpista, pois basta ver as últimas fotos veiculadas dos políticos que fizeram 
pacto para conduzir o Brasil daqui para frente: Renan Calheiros, Jader Barbalho, José 
Sarney e mais alguns outros. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Registra que está encaminhando pedido de informações detalhado ao 
prefeito acerca da dívida do SEMASA com a Sabesp e sobre decisões tomadas pelo 
Tribunal de Justiça acerca do acordo promulgado entre as duas empresas. Fala ainda que 
o SEMASA contatou empresa para fazer avaliação do ativo da autarquia, dos seus bens 
para verificar o valor do seu patrimônio e registra sua preocupação com essa questão, pois 
a autarquia deve mais de R$2 bilhões para a Sabesp, dívida essa que vem se arrastando 
desde 1990 e o município precisa pagar. Acerca do Instituto de Previdência, fala que a 
Santamália foi vendida para a Intermédica e pergunta como ficará a prestação de serviços 
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aos servidores do município, portanto, que é necessário fazer nova audiência para discutir 
essa questão. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Fala que o projeto de sua autoria, de Câmara Itinerante será adiado, mas que o assunto 
voltará a ser debatido nas próximas semanas, pois a intenção é atender munícipes que 
gostariam de participar das sessões na Casa e não têm tempo. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente fala que o prefeito 
Carlos Grana vem discutindo com a Sabesp a dívida do município e fez proposta para 
resolver o problema dessa dívida com a referida empresa, fato esse que não aconteceu na 
Administração do PTB. Em seguida parabeniza o Prefeito pelo trabalho que vem 
desenvolvendo na construção da ETA Guarará, que aumentará de 6% para 25% a 
capacidade do município de tratamento de água e que esse é um passo importante, pois 
poucos municípios conseguem tratar sua própria água e a atual Administração vem 
trabalhando muito para atender a demanda da população andreense. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Cumprimenta os 
trabalhadores do INSS e apoia a luta. Fala que presidiu a CPI do Semasa e o relatório foi 
entregue ao promotor, uma vez que algumas pessoas levaram vantagem com 
licenciamento ambiental. Diz que há uma elite organizada contrária às mudanças na 
economia realizadas pelo Governo Dilma, para que no próximo ano o Brasil volte a 
crescer. Parabeniza o ex-ministro Padilha pelo Programa Mais Médicos, que é um sucesso 
absoluto e informa que haverá também o Programa Médico Especialidade, facilitando o 
acesso da população mais carente à saúde. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Explica que o Programa Mais 
Médicos não se resume ao debate simplista de os médicos serem cubanos, mas há no 
projeto, além do atendimento clínico geral, os médicos especialistas e a qualificação e 
formação dos profissionais, oferecendo novos cursos pelas cidades do Brasil. Discorda de 
comentários de que a Presidente Dilma é fraca, lembrando que ela superou o período da 
ditadura, tendo sofrido agressões, e que a crise financeira não está somente no Brasil, mas 
no mundo. Fala que a corrupção está presente no país desde a colonização, e a justiça 
não pode ser seletiva, é preciso apurar casos de corrupção em todos os partidos, não 
somente no PT. Diz que dia 20 também irá para as ruas para defender a democracia 
contra o golpe, enquanto alguns irão para as ruas dia 16 para defender o golpe. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e concorda que há muitos médicos cubanos bons, no entanto o que se 
critica é o valor que está sendo gasto com isso, enquanto os médicos cubanos ganham 
muito pouco e o Governo de Cuba recebe o restante. Diz que o Vereador Eduardo Leite 
falou da importância de assumir a dívida com a Sabesp que também são de vários anos do 
Governo do PT, e novamente quem sofre é o povo, sempre por incompetência das 
administrações, com diversas dívidas em algumas áreas. Critica o pagamento de taxas 
mínimas, taxa de esgoto, taxa de drenagem, taxa de lixo, bem como a dificuldade em 
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conceder descontos aos aposentados, todas aprovadas em administrações anteriores. 
Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) que concorda que a dívida do Semasa iniciou em 1990, 
justamente porque a Sabesp insiste em cobrar da água o valor que quer, explorando a 
fragilidade dos mais vulneráveis e não determina um custo justo para a água. Registra que, 
ao longo desse tempo, houve administrações do PT e do PTB, algo irrelevante, uma vez 
que a discussão é que não é justo que a Sabesp cobre o dobro do custo efetivo da água, 
segundo estudos realizados. Diz que o término, por esta Administração, das obras do 
Córrego Guaixaya demonstra a preocupação do Semasa com a população, além da 
construção da ETA Guarará e obras contra enchentes na Vila Pires. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, inicia conclamando os funcionários do INSS a não desanimarem na luta por 
melhores condições de trabalho, dignidade e aumento salarial. Comenta algumas falas nas 
quais alguns se consideram melhores e justificam que a corrupção é antiga, quando 
poderiam agir de maneira diferente, já que os que criticavam assumiram o poder. 
Considera democrática a manifestação do próximo domingo. Registra que embora a 
presidente Dilma tenha sido eleita legitimamente pelo voto, o fez mentindo para os 
eleitores e cita, como exemplo, o aumento das tarifas de energia elétrica, dentre outros, 
caindo no descrédito da população. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Critica o critério adotado pela empresa que cuida da iluminação 
pública da cidade ao exigir número de identificação quando a substituição de lâmpadas 
queimadas é feita pelo telefone 0800, pois entende que a empresa deve fiscalizar as ruas, 
no período noturno, visando a identificar as lâmpadas queimadas a fim de substituí-las, 
razão pela qual solicita providências do Prefeito junto à empresa para que a população 
tenha iluminação pública de qualidade. Solicita também ao Prefeito que libere a entrada de 
veículos no Parque do Pedroso, para que os munícipes possam entrar com seus veículos 
no referido parque, pois há mais de seis meses a ponte está quebrada e a proibição 
dificulta o lazer das pessoas. Pela ordem, o Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, parabeniza o movimento que está sendo 
criado para o próximo dia 16, que objetiva expressar o sentimento do povo brasileiro em 
relação ao Governo Federal, pelos desmandos e corrupção no governo, envolvendo 
Petrobrás, BNDES, e muitos acabam não sendo responsabilizados pelos atos praticados. 
Registra que não votou na presidente Dilma e, por isso, não se sente responsável pelos 
atos praticados por ela. Parabeniza os funcionários do INSS pelo movimento e luta em prol 
de melhores salários e espera que conquistem bons resultados nessa luta. Pede que o 
Prefeito volte sua atenção à saúde do município, pois esteve no Hospital Municipal e 
percebeu que faltam remédios para atender à população e espera que o Secretário de 
Saúde supra essa necessidade. Salienta que a presidente Dilma ganhou a eleição 
mentindo para o povo, pois prometeu não diminuir os projetos sociais e fez exatamente o 
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contrário. Comenta obras paralisadas do Projeto Minha Casa, Minha Vida, por falta de 
pagamento do Governo Federal. Comenta aumento dos juros praticados no mercado 
financeiro. JUSTIFICADA a ausência do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), por motivos particulares. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e parabeniza o Prefeito por 
algumas obras realizadas na cidade, em especial as lombofaixas que estão sendo 
implantadas. Comemora que muitos motoristas da cidade têm dado prioridade aos 
pedestres, numa demonstração de educação no trânsito. Porém, lamenta que muitos ainda 
dirijam embriagados, atropelando e matando as pessoas, sequer prestando socorro. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Às 
17h17min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) registra a presença de sua mãe que, com 82 
anos de idade, está assistindo à sessão da Câmara. ITEM 1º - SEGUNDA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 20/15, protocolo 004230, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre a criação, composição e competências do 
Conselho de Administração e Conselho Fiscal da Assistência Médica dos Servidores 
Municipais de Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de SAÚDE apresentaram o Parecer nº 01/15 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 422/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido da Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque)] ITEM 2º 
- SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 68/14, protocolo 003900, de 
autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - MONTORINHO, que institui no Calendário 
Oficial da Cidade a celebração da Semana Municipal da Capoeira que será comemorada 
anualmente de 1º a 7 de agosto. Com a realização de diversas atividades culturais 
dedicadas a essa prática esportiva genuinamente brasileira. Pela plasticidade e beleza dos 
movimentos dos praticantes, misto de dança e luta, a capoeira conta com adeptos de 
várias partes do mundo. As Comissões de JUSTIÇA, de EDUCAÇÃO e de SEGURANÇA 
PÚBLICA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
492/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido da Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque)] O Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) informa que no dia 18 de agosto, às 19:00h, será realizada Sessão 
Solene em Comemoração ao Dia da Maçonaria. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e votação 
do PROJETO DE LEI CM 02/15, protocolo 000601, de autoria do Vereador Dr. MARCOS 
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PINCHIARI, que dispõe sobre a proibição de corte no fornecimento de água tratada, nas 
residências do Município de Santo André, por falta de pagamento, nas sextas-feiras, 
sábados, domingos, feriados e no dia útil que anteceder os feriados. As Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 2.604/09 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 4º - SEGUNDA discussão 
e votação do PROJETO DE LEI CM 35/15, protocolo 004096, de autoria do Vereador LUIZ 
ZACARIAS, que dispõe sobre a implantação de placa de sinalização indicando “Zona de 
Silêncio – Área Escolar”, nas vias públicas próximas a estabelecimentos de ensino. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, e de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam 
parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 27/12 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido da Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 139/14, protocolo 011535, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, 
que dispõe sobre a criação de campanha educativa de conscientização sobre a síndrome 
alcoólica fetal. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
1.354/14 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
ausente; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável] [APROVADO]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 03/15, protocolo 007946, de autoria 
da MESA DIRETORA, que institui o Projeto Câmara Itinerante no Município de Santo 
André, e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS 
apresentaram o Parecer nº 09/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
772/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido da Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, com 
exceção dos Protocolos 7980, 7981 e 7982, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), e do Protocolo 8042, de autoria do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), que foram rejeitados em virtude da ausência dos autores. Às 17h29min 
passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Reforça sua fala no Grande Expediente e informa que 
comparecerá nas manifestações do próximo domingo no Paço Municipal de Santo André, 
bem como na Av. Paulista, na parte da tarde, para defender seu direito de viver num país 
onde não precise se envergonhar, onde as pessoas possam falar de outros assuntos, pois 
hoje em dia os noticiários só falam das investigações das operações petrolão e lava jato. 
Fala em seguida que a Presidente Dilma foi uma grande combatente na época da ditadura, 
mas isso não a credencia a ser uma boa governante. Finaliza tecendo duras críticas ao 
projeto Mais Médico no Brasil, pois as pessoas continuam com os mesmos problemas para 
conseguir realizar exames, bem como para ser internadas, uma vez que o sistema público 
de saúde há muito tempo não atende a contento a população. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Considera que ambas as 
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manifestações, tanto do dia 16 quanto do dia 20, são democráticas e não se tratam de 
golpe, mas são manifestações dos anseios da população. Diz que as manifestações não 
podem ser reprimidas, uma vez que no passado eram consideradas democráticas, e hoje 
não podem ser consideradas diferentes. Em relação à Câmara Itinerante, diz que alguns 
vereadores já têm esse trabalho itinerante, e esse projeto será a junção dos 21 vereadores 
que irão aos bairros e registra que sempre será favorável ao que aproxima os Vereadores 
da população. Registra que é preciso aperfeiçoar alguns pontos, como o impacto 
orçamentário do projeto. Acerca da Comissão de Ética abordada hoje pela imprensa, diz 
que os vereadores devem ser exemplo de ética, responsabilidade e compromisso, salienta 
alguns passos para as mudanças no Regimento Interno e manifesta seu apoio na 
discussão. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala que o PT ficou 
mal habituado durante os últimos anos, pois sempre conseguiu comprar pessoas para 
aplaudi-lo, por isso teme os espaços abertos sobre os quais não tem controle. Justifica que 
não participa desses movimentos, por entender que é um movimento popular e, por ser 
detentor de mandato, não gostaria que recaísse dúvida sobre a isenção de sua 
participação. Espera que a população fique atenta às tentativas de manipulação de grupos 
políticos. Cita que José Dirceu, assim como outros que estão na Papuda e em Curitiba não 
poderão participar. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e fala que imagina qual seria a mensagem do PT, se fosse 
oposição, pois, um vereador petista, na Administração passada, tecia diversos adjetivos 
desqualificando o prefeito da época, quanto mais agora frente à extorsão praticada em 
nível nacional e o apoderamento da máquina pública, acabando com empresas quase 
centenárias, como a Petrobrás. Considera impossível Lula e seu filho não serem 
enquadrados e presos, se o BNDES for investigado. Registra que nunca neste país se 
roubou tanto. Comenta tratativas entre o Prefeito e o Governador do Estado sobre dívida 
de R$2,5 bilhões do Semasa com a Sabesp, contraída durante dois anos e meio do 
mandato do então Prefeito Celso Daniel. Cita também que na Caixa de Pensões mais de 
R$100 milhões desapareceram, na época. Às 17h55min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: 
SR. GILZEMAR DE ALMEIDA – Representado os funcionários públicos do Semasa, fala 
que vem recebendo muitas críticas pelas cobranças que tem feito pelas falhas que vem 
acompanhando da Administração na área da saúde, haja vista fatos lamentáveis ocorridos 
no nosso município na referida área. Em seguida fala que a Câmara repassou para a 
Prefeitura, em novembro do ano passado, R$10 milhões para serem pagos ao Instituto e 
isso não foi pago e no recesso a Prefeitura contratou a empresa Santamália que passou a 
ser o novo convênio dos funcionários públicos de Santo André. Fala ainda que 
recentemente a empresa Santamália foi vendida para a empresa Intermédica e o servidor 
público continua passando por problemas de atendimento quando precisa de tratamento. 
Finaliza convidando a todos para participar do protesto que ocorrerá no próximo domingo 
no Paço Municipal para mostrar o descontentamento com esse governo que a cada dia 
que passa se envolve mais em corrupção. SR. SANDRO PAULO SABBAUSKAS – 
Representando os trabalhadores do INSS, agradece o apoio dos vereadores que 
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assinaram o requerimento na luta pelo INSS justo e digno para atender a população. Diz 
que há 38 dias estão em greve, mas considera que a luta é para melhorar o atendimento à 
população, que, certamente, está sendo prejudicada com a paralisação. Agradece 
especialmente ao Vereador Luiz Zacarias pelo apoio. SRA. TÂNIA REGINA DE JESUS – 
Servidora da Previdência Social, há 11 anos, que a acolheu, através de concurso, fala que 
em virtude de seu ideal se identificou com os vereadores desta Casa, pois aqui se fala de 
gente e lá, na Previdência, também tratam de gente. Lembra que todos nesta Casa, sem 
distinção, de alguma forma estão vinculados com a Previdência, pois têm parentes que 
trabalham e precisam se aposentar. Classifica a greve como uma campanha de qualidade 
e não só salarial, pois estão focados em melhorar a qualidade do atendimento prestado 
aos segurados. Deixa claro que embora cansados da greve, ela é decorrência do que vem 
acontecendo nos últimos anos, pois são fixadas metas abusivas impossíveis de serem 
cumpridas e que prejudicam o atendimento ao segurado, na medida em que fixa tempo 
para atendê-lo, tempo esse insuficiente para o atendimento e que não pode ser 
ultrapassado. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e dez minutos. Eu, Meyri 
Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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